

“Título en Cultura y Sociedad” (CyS)

Asignaturas obligatorias 1^{er} curso

Primer semestre (septiembre a enero)

Cómo conversar con un cuadro

Prof. Jaime Cuenca Amigo

A la pintura, como a una persona, hay que concederle tiempo. Solo así podemos confiar en escuchar cuanto tiene que decirnos y sumergirnos en un diálogo fructífero con ella. Esta asignatura se propone aportar los recursos necesarios para ello, a través una metodología apreciativa y conversacional en la que nos zambulliremos en multitud de cuadros que enriquecerán nuestra mirada.

Grandes temas de la Filosofía I

Prof. Iñaki Moreno Navarro

Hace más de 2.500 años el esfuerzo intelectual de algunas personas señaló uno de los más importantes cambios de paradigma en la historia de la humanidad. El nacimiento de la filosofía inauguró un tipo de reflexión crítica imprescindible para explicarnos quiénes somos los seres humanos y qué queremos seguir siendo. En la filosofía griega y romana vemos nacer los grandes temas que desde entonces y hasta hoy nos siguen intrigando y comprometiendo: la reflexión sobre la realidad y nuestro modo de conocerla a través de la ciencia y transformarla gracias a la tecnología; la vertiente práctica que orienta nuestro comportamiento ético y político; el estudio del lenguaje y la comunicación propiamente humana; la consideración de la belleza y de la creatividad artística; y, en definitiva, la pregunta que engloba todas las demás: ¿cómo nos definimos como seres humanos? y qué tan vigente está en este momento histórico. Recorrer estos y otros temas desde su nacimiento en la edad antigua nos ayudará a volver a planteárnoslos con más rigor y sentido.

Un recorrido por la Historia

Prof. Jose Angel Lecanda Esteban

Recorrer la historia es una pretensión ambiciosa, a la par que sugerente. La cuestión es cómo hacerlo, pues hay diversos métodos. Esta asignatura propone una forma poco común, de la mano de la inteligencia del ser humano para mejorar sus condiciones vida gracias a la continua innovación y mejora técnica. Es decir, de sus inventos.

Claves de análisis de las relaciones internacionales

Pfra. Marina Díaz Sanz

Tiene como objetivo introducir a los estudiantes en el examen de los asuntos de la política mundial que definen nuestro presente. Adoptando una perspectiva histórica amplia, la asignatura busca ofrecer herramientas de análisis para comprender e interpretar eventos y procesos de carácter global y sus dimensiones políticas, sociales, culturales, económicas y securitarias. El ascenso de China, la salud global, el cambio climático o el crítico estado del proyecto del liberalismo internacional liderado por Estados Unidos desde al menos la segunda posguerra mundial serán objeto de discusión, reflexión y análisis en esta asignatura.

Segundo semestre (febrero a mayo)

Feminismos: una mirada crítica.

Pfras. María Silvestre Cabrera y Lorea Romero Gutiérrez

El ideario feminista nos permite una nueva mirada de la realidad social, de nuestra historia y de nuestra propia identidad; quiénes somos, cómo nos relacionamos con los demás y de qué manera participamos en la construcción de esa realidad. Te proponemos un recorrido a través del pensamiento feminista, sus autoras más referentes y sus principales logros.

Ocio y desarrollo humano.

Pfra. Idurre Lazcano Quintana

La asignatura Ocio y Desarrollo Humano explora el papel fundamental del ocio en el bienestar y crecimiento personal a lo largo de la vida, analizando su impacto en el desarrollo físico, emocional, cognitivo y social. Se abordarán conceptos como el ocio activo y pasivo, su relación con la calidad de vida, la educación y la inclusión, así como su importancia en la promoción de estilos de vida saludables. Desde una perspectiva interdisciplinaria, esta materia invita a reflexionar sobre cómo el ocio puede ser una herramienta clave para el desarrollo humano y la transformación social.

Psicología social.

Pfra. María Jesús Monteagudo Sánchez

La Psicología Social es una rama de la Psicología que estudia el comportamiento humano y analiza los procesos sociales y las relaciones interpersonales que influyen en la conducta de las personas, en las interacciones grupales y sociales y en la formación de su personalidad. Profundiza en las interacciones entre las personas, sobre todo en los grupos y los entornos sociales, para comprender fenómenos como los roles sociales, estereotipos y valores, así como la identidad social o el trabajo en equipo y el liderazgo.